

LA PREHISTORIA DEL PODER MILITAR EN LA ARGENTINA

La Profesionalización, el Modelo
Alemán y la Decadencia del
Régimen Oligárquico



Fernando García Molina

LA PREHISTORIA DEL PODER MILITAR EN LA ARGENTINA

LA PROFESIONALIZACIÓN, EL MODELO ALEMÁN
Y LA DECADENCIA DEL RÉGIMEN OLIGÁRQUICO

Eudeba

**Fernando R.
García Molina**

EUDEBA

Fundamentado en un variado como diverso repertorio de fuentes documentales, algunas de ellas desconocidas, otras, poco aprovechadas, este libro reconstruye la etapa y el proceso de gestación del fenómeno que, a partir de 1930, se conoció— como el "partido militar" en la Argentina. El período que se investiga —desde la segunda presidencia de Roca y hasta apenas antes del advenimiento del primer gobierno elegido por el sufragio universal (en fechas: 1904-1915)— es el momento en el que las FF.AA dejan de ser un apéndice de las distintas facciones para convertirse, por medio de una ambiciosa reforma, en un factor de poder propio.

Esta "profesionalización" del ejército tenía como objetivo sustraerlo de las luchas políticas en la que se debatía el país y su desarrollo fue fértil en contradicciones y zigzagueos. Agotada la elite dirigente que había construido las bases de la Argentina moderna, desconcertada la flamante burocracia democrática que la reemplazó desde 1916 frente a problemas que no tenían precedentes, el poder militar comenzó su propia y cruenta experiencia política. García Molina desentraña, con minuciosidad, la madeja de estos hechos que dan cuenta del momento inmediatamente anterior a la "hora de la espada", esto es, cuando se la comienza desenvainar.

Fernando R. García Molina. Egresó como profesor de Historia del Instituto Nacional Superior del Profesorado (hoy Instituto Superior "Dr. Joaquín V. González") en el cual ejerce como titular de Historia Argentina Contemporánea. Asimismo, es profesor regular en la Universidad Nacional de Buenos Aires y del Colegio Nacional de Buenos Aires. Publicó alrededor de sesenta artículos de investigación sobre temas de historia argentina de los siglos XIX y XX, solo o en colaboración, y libros sobre cuestiones relativas a la figura de Domingo F. Sarmiento, a la historia del petróleo, el radicalismo, la revolución de 1930 y las presidencias de José F. Uriburu y Agustín P. Justo.

En 1994 recibió el premio "Pléyade", al mejor artículo de revistas de la Argentina (*Todo es Historia*) concedido por la Sociedad Argentina de Editores de Revistas. Ha colaborado en los diarios *La Prensa*, *Página 12* y *La Nación*. Se desempeñó como Secretario Adjunto en la Secretaría de Asuntos Académicos de la Universidad de Buenos Aires y como Director de la Biblioteca y de la Hemeroteca del ex Concejo Deliberante de la Ciudad de Buenos Aires.